



Trois Français sur quatre iront aussi souvent au restaurant après l'entrée en vigueur de la loi sur l'interdiction de fumer

Rubrique : actualités - Date : vendredi 7 septembre 2007

L'AFP et FRANCE SOIR font état d'un sondage de l'Institut national de prévention et d'éducation pour la santé (Inpes) qui montre que trois Français sur quatre iront aussi souvent au restaurant après l'entrée en vigueur de la loi sur l'interdiction de fumer, au 1er janvier 2008, et qu'un sur cinq ira même plus souvent.

L'AFP relève que pour leur part 73% iront aussi souvent dans les cafés et 18% iront plus souvent, alors que 82% fréquenteront aussi souvent les discothèques et que 12% iront plus souvent (18% chez les jeunes). D'après l'agence, 79% des Français sont « tout à fait ou plutôt favorables » à l'interdiction dans les restaurants, alors qu'ils sont 71% à l'être pour les bars et 67% pour les discothèques. Observant que les chiffres sont quasi identiques chez les 15-24 ans (81% pour les restaurants, 70% pour les bars et 66% pour les discothèques), l'agence précise que l'interdiction est plébiscitée par 83% des non fumeurs pour les restaurants, par 80% pour les cafés et par 77% pour les discothèques, alors que pour leur part 72% des fumeurs sont « tout à fait ou plutôt favorables » à l'interdiction dans les restaurants, 53% dans les cafés et 48% dans les discothèques.

FRANCE SOIR qui titre sur « Le succès sans fumée », note que le résultat du sondage « est indiscutable » puisque « une large majorité se dit favorable » aussi bien chez les fumeurs que chez les non fumeurs. Soulignant que « l'opinion des 15-24 ans que l'on pourrait imaginer plus réticente est en fait très proche de celle des autres », le journal observe que « les Français déclarent massivement qu'ils ne changeront pas leurs habitudes » et « qu'une partie affirme qu'ils se rendront davantage dans ces lieux vidés de (...) fumée ». Le quotidien qui précise que les non fumeurs représentent l'essentiel de cette probable hausse de fréquentation, souligne que la France emboîte ainsi le pas à de nombreux pays européens, dont l'Italie, qui a eu de « nombreuses retombées positives » à la suite de cette interdiction avec une baisse de 5,8% de la consommation de tabac et 90% de la population hostile à tout retour en arrière. Et de conclure « Pas d'inquiétude donc, la France va, elle aussi, respirer ».